



Obra de José Rodríguez Elizondo analiza problemas políticos con Perú, Bolivia y Argentina

Críticas a Ricardo Lagos marcaron lanzamiento de libro sobre su gobierno

Diego Zúñiga

Acambio de siete mil pesos, un anónimo vendedor entregaba como ensajado ejemplares del libro "Las crisis vecinales del gobierno de Lagos", de José Rodríguez Elizondo. Nadie quería quedarse sin su copia, menos cuando el mismo autor, profesor universitario y experto en relaciones internacionales, encabezaba el lanzamiento de la obra, en el aula magna de la Escuela de Derecho de la Universidad de Chile.

Para presentar el texto hablaron invitados de lujo. El ex canciller Juan Gabriel Valdés y el ex general del Ejército, Juan Emilio Cheyre. Entre el público brillaban oficiales de las Fuerzas Armadas, ministros de la Corte Suprema y protocoleras similares.

Cheyre tuvo la misión de abrir los fuegos, ante unas 150 personas que hojeaban la obra de 309 páginas y leían la dedicatoria. Durante 33 minutos abordó cada clase de

temas, desde las relaciones con los vecinos hasta la firma de tratados energéticos. "Perse el lanzamiento presidencial de Cheyre", comentó alguien del público. Al ex general le gustó el libro.

Lucio Juan Gabriel Valdés puso salvo al decir que había muchas cosas del texto que le parecían criticables, entre ellas algunos ataques a Ricardo Lagos injustificados, a su juicio. "Lagos es la personalidad más extraordinaria que ocupó la Presidencia de Chile en el último siglo", defendió el diplomático.

Y no se quedó ahí. Después refutó al autor, y puso tanto rey de la jornada, criticando la idea expuesta en la obra de que los cortes de gas que Argentina hace a Chile tienen que ver con la ayuda que dio el régimen de Augusto Pinochet a Inglaterra

durante la guerra de los Malvinas. "Nunca oí nada parecido mientras fui embajador en Buenos Aires y francamente no entiendo la conexión", argumentó.

"No buscamos culpables"

Rodríguez agradeció las críticas, robó una imitación de Lagos y su clásica frase "el Presidente sabe lo que hace", se quitó contra los pícaros en la carrera diplomática y acusó falta de democracia en la política. Después fue felicitado docenas de veces por los asistentes. Hasta firmó ejemplares en medio del ajetreo.

«Uno de los capítulos de su libro se llama "sexenio horribilis". ¿No será mucho?»

-No. Perfraseo a la Reina Isabel de Inglaterra, que tuvo un año horribilis. Yo digo que, en algún sentido, se podría definir al

de Lagos como sexenio horribilis en comparación al anterior, donde nuestra relación vecinal habría quedado en el mejor pés historico.

«Y no culpa de Lagos»

-No, no andamos buscando culpables. Lo más periodístico es hablar de culpas, pero yo hago análisis. Heo opini que desde el año, yo analizo el período y por qué sucedieron las cosas, no estoy diciendo "éste tuvo la culpa".

-Ahora que salió Alan García en Perú, ¿mejoró el panorama para Chile?

-En política exterior, cuando cambian los presidentes cambian los cuadros y se generan nuevas condiciones de negociación.

«Mejor García que Humala, o no?»

-Bueno, ahí habrá una cosa clara. Alan García es un político previsible, con doctrina integracionista, y el comunista era un político outsider, ergo imprevisible, y con una doctrina literalmente antichilena.

Críticas a Ricardo Lagos marcaron lanzamiento de libro sobre su gobierno [artículo] Diego Zúñiga.

Libros y documentos

AUTORÍA

Zúñiga, Diego, 1987-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Críticas a Ricardo Lagos marcaron lanzamiento de libro sobre su gobierno [artículo] Diego Zúñiga.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)